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令和６年度 第５回市長タウンミーティング概要 

 

と き：令和６年４月２０日（土） 

午前１０時３０分～正午 

                    ところ：市民体育館 

                    参加者：９７人 

 

○市長あいさつ 

(市長より、令和６年度の施策・予算についての説明が行われました｡) 

 

○意見交換 

 

質問(市民) 

図書館が大好きで、コミュニティバスを利用し通っています。図書館前の通り

にツルがきれいに見事に成長し、花を咲かせ、景観がとてもきれいな場所があり

ましたが、近年、撤去され、とても残念に思っています。先ほど、市長さんから

環境問題への取組みについての話がありましたが、この経緯について教えてく

ださい。 

 

回答（市長） 

 ご質問の場所は、県道に当たると思いますので、まずは県の方へ経緯を確認さ

せたいと思います。 

 

（道路公園課より 管轄であるさいたま県土整備事務所に確認をしたところ、

車道及び歩道にツルが伸びてしまい、自転車や歩行者が通行する際に接触し危

険が生じているということから、撤去するに至ったということです。） 

 

 

質問(市民) 

 今年度、防犯カメラが６０基増設、また、折りたたみ式もやすごみ回収ＢＯＸ

が１００個増設されると伺い、嬉しく思っていますが、各町会との調整方法や設

置時期などについて教えてください。 

 また、防犯灯について、主要な道路には整っていますが、脇道など暗い箇所へ

の設置も必要だと考えますがいかがでしょうか。 
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回答（市長） 

 防犯カメラの設置につきましては、平成２９年に既に１４０基を設置してい

るところでありますが、今回の増設につきましても、各町会から設置個所につい

てのご要望を伺い、精査していく予定となっております。近々、所管の安全安心

課から町会長連絡協議会を通じて連絡がいくと思いますのでよろしくお願いし

ます。 

 また、折りたたみ式もやすごみ回収ＢＯＸにつきましても、各町会の規模や意

向を反映し、設置する予定となっています。納品時期との兼ね合いもありますが、

早々に所管の安全安心課から町会長連絡協議会を通じて、意向調査をいたしま

すのでご協力をお願いします。 

 防犯灯につきましては、平成２９年３月からリース方式により市内約３，００

０基の防犯灯ＬＥＤ化を行い、一括で管理しています。当面は現在の状況を基本

としつつ、区画整理地内をはじめ、新たに住宅が建てられた地域や町会等からの

要望があった場合には、担当が現地を確認した上で、周辺道路の明るさが不十分

とされる際に整備を進めておりますので、ぜひ、所管の安全安心課へご相談いた

だきたいと思います。 

 

 

質問(市民) 

市立病院の移転についてです。現在、市立病院で週３回の透析を受けています

が、病院が移転すると歩いて通うのが困難になります。コミュニティバスでは時

間がかかりすぎてしまうため、病院への送迎バスを考えていただけないでしょ

うか。 

 

回答（市長） 

 病院の建替えにつきましては、市議会や市立病院整備検討審議会でご審議い

ただいた結果を踏まえ、３月末に市として正式に移転建替え方針を決定したと

ころです。交通アクセスにつきましては、コミュニティバスの停車やルート改善

を想定していますが、お話のあった通院回数の多い透析患者さんなどをサポー

トするような送迎方法についてもしっかりと考えていきたいと思っています。 

 

 

質問(市民) 

蕨駅西口再開発事業につきまして、地下に駐車場や駐輪場を整備する計画は

あるのでしょうか。また、施設には、太陽光パネルを設置する予定はあるのでし

ょうか。 
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もう１点、北五公園についてです。バスケットボールなどの利用ができる公園

として利用者も多く、トイレが非常に汚れていて困っています。和式から洋式に

変更していただけると利便性も高まり、衛生面でも向上するのではないかと思

います。ぜひ、洋式に変更していただけないでしょうか。 

 

回答（市長） 

 蕨駅西口再開発事業につきましては、地下に駐車場が、地上に駐輪場が整備さ

れる計画となっています。特に地下整備には多額の予算がかかり、全体として事

業費を抑制していることから、商業施設等の利用者に限られた駐車場や駐輪場

の設置となる見込みです。今後、民間との連携も含めて、周辺の駐車場や駐輪場

の確保に努めていきたいと思っています。また、太陽光の設置につきましては、

整備の主体である蕨駅西口地区市街地再開発組合の方にご意見があったことを

伝えておきます。 

 ご要望のトイレの洋式化につきましては、家庭での洋式トイレの普及をはじ

め、快適性や高齢者の方などの安全性などの観点から、学校や公園のトイレ洋式

化を促進しています。予算も限られることから、各施設の実情を踏まえ、順次、

実施しているところではありますが、今年度は、市民公園トイレの全洋式化を行

います。北五公園につきましても状況を確認し、対応していきたいと考えていま

す。 

 

 

質問(市民) 

子ども体操サークルの代表ですが、３点質問があります。 

１点目は、市民体育館アリーナの冷房設置について、いつ頃になるか教えてく

ださい。 

２点目は、公民館の施設予約についてです。以前、オンライン予約化は難しい

とのお話を伺いました。現状では利用日２か月前からの先着予約なっており、毎

週仕事を休んで予約に来ている状況で苦労しています。月１回でまとめて予約

できるなど改善策はないでしょうか。 

３点目は、市立病院跡地の活用について、市の検討状況について教えてくださ

い。また、老朽化している施設のローリングについて、ご見解をお願いします。 

 

回答（市長） 

１点目の市民体育館アリーナの冷房設置につきましては、大規模な空間にな

ることから技術的な問題やバトミントンなど風の影響を受けやすい競技との兼

ね合いなど、様々な角度から調査研究しているという段階です。最近の猛暑対策
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などから重要な課題であると認識はしておりますので、引き続き、調査研究を進

めていきたいと考えています。 

２点目の公民館の施設予約につきましては、オンライン予約は課題として認

識していますが、定期的に利用する団体の利便性を含め、より多くの方に利用し

ていただく方法、利用しやすい方法が大きな課題となっております。引き続き、

よりよい改善策がないか検討していきたいと思います。 

３点目の市立病院の跡地の活用につきましては、３月末に市として正式に移

転建替え方針を決定したばかりですので、まだ、決まっていません。貴重な空閑

地として、その利用は地元の皆さんなどの声も聞きながら慎重に検討していく

予定です。 

また、現在ある施設の管理としては、長寿命化が市の基本的な方針です。特

に市民体育館と市民会館は大きな市の施設となりますが、市としては必要な改

修をしながら活用していきたいと考えていますが、将来的に市民体育館などの

建替えが必要な時や防災上においても空閑地は重要であると考えています。 

 

 

質問(市民) 

今年度、土のうステーションが各地区１基ずつ増設されるとのことですが、以

前は、水害時に職員や業者の方が運んでくれたと思いますが、その対応が現状ど

のようになっているでしょうか。 

 

回答（市長） 

蕨市では、集中豪雨や台風による冠水等の発生に備え、市民の皆さんが自由に

土のうを持ち出せる「土のうステーション」を設置しています。ご高齢の世帯の

方ですとかご自身で運ぶのが困難な方については、従前どおり職員や業者が対

応していますので、ご遠慮なくご連絡ください。 

 

 

質問(市民) 

ＳＮＳやネット上などで差別発言が増えています。身体障害や精神疾患性差

別、外国籍の方など、日本以外にルーツを持つ人たちへの差別言論も増えている

ので、市長としてヘイトスピーチ、差別言動を規制する条例制定についてどうお

考えですか。また、差別的言動に対して、具体的に考えている対策があればお聞

かせください。 

 

回答（市長） 
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ＳＮＳなども含めたいわゆる差別的な発言については、絶対に許されないも

のです。政令指定都市である川崎市が条例を制定しましたが、こうした問題は、

広域的に取り組んでいく必要があると考えています。国や県、警察とも連携して、

今後も人権が尊重される社会を目指す運動を展開し、日本人・外国人を問わず、

市民 1 人 1 人の尊厳と人権が尊重される社会の実現に向けて、普及や啓発に取

り組んでいきたいと考えています。 

 

 

質問(市民) 

蕨市に住んで１０年になりますが非常に蚊が多くて困っています。昨年、効き

目の高い駆除剤を見つけたのですが、今年は、一般販売されていません。市で一

括購入し、販売していただけないでしょうか。 

 

回答（市長） 

市で薬剤の販売をすることはできませんが、駆除対策として公共的な場所（道

路側溝など）については、薬剤の散布をすることは可能ですので、所管課にご相

談いただければと思います。 

 

 

※ご質問いただきました内容に関して、担当課の確認など、その場でお答えでき

なかった内容を、加筆・修正して公開しています。 

 


